

Jahresbericht 2009, Altersegment 50+, Regionalverband

Einleitung, Neuerungen

Seitens Swiss Tennis wurde dem Alterssegment 50+ im vergangenen Jahr eine besondere Priorität zugewiesen. Unter anderem wurde in einem ersten Schritt per 1. März 2009 die Stabstelle Entwicklung / Promotion geschaffen und damit beim Verband eine klare Ansprechperson für Anliegen des Segments 50+ definiert. Bereits im Juli 2009 wurde die nationale Arbeitsgruppe 50+ ins Leben gerufen. Diese besteht aus Vertretern der Regionalverbände, Repräsentanten von Swiss Tennis sowie spezifischen „Key player“. Um die Vorarbeiten zielgerichtet und effizient abzuwickeln, wurde ein Kernteam ernannt, das sich den definierten Anliegen des Segments 50+ widmet und in regelmässigen Zusammenkünften die anfallenden Arbeiten koordiniert, umsetzt und die Verantwortlichen im Regionalverband sensibilisiert und in die Prozesse einbindet. Zu den dringendsten Aufgaben jedes Regionalverbandes gehört die Wahl von Verantwortlichen 50+, die als erste Anlaufstelle für Seniorenanliegen in der Region fungiert und auf der jeweiligen Webseite die zielgruppengerichteten Angebote zusammenfasst sowie einen regionalen Veranstaltungskalender erstellt.

Um in einer 1. Phase in jedem Regionalverband eine Ansprechperson 50+ definieren zu können, ist der persönliche Kontakt unerlässlich, deshalb wurden die Regionalverbände im „Götti-Prinzip“ unter den Mitgliedern des Kernteams aufgeteilt und im Aufbau-, resp. Umsetzungsprozess begleitet. Das Credo des Kernteams lautet denn auch: sensibilisieren, motivieren, überzeugen!

Rückblick

Nach wie vor fehlt in verschiedenen Clubs die Einsicht, weshalb jeder Club über eine/n Verantwortliche/n 50+ verfügen soll. Deshalb wird hier der entsprechende Nutzen nochmals erwähnt:

- Mehr Aktivitäten → Präsenz
- Erweiterung Sponsoringmöglichkeiten
- Mehr Clubmitglieder (Beiträge)
- Höhere Platzauslastung (Tagesbetrieb)
- Frequenzerhöhung Restaurant
- Erhöhung „Clubtreue“ (Betreuung)
- Förderung Sozialaspekt (Sport und/oder Kameradschaft)
- Erhöhung Bereitschaft Funktionsübernahmen
- Freiwillige Helfer für diverse Events und Einsätze
- Allenfalls zusätzliche finanzielle Unterstützung durch Regionalverband
- Image

Events

Von einigen Vereinen haben wir sehr gute Rückmeldungen erhalten über abgehaltene Spieltage im Bereiche Tennis und Jassen sowie Freundschaftstreffen mit Nachbarclubs. Erfreulich ist, dass einige Clubs die Möglichkeit ausschöpften und solche Treffen an Nachmittagen ausserhalb von intensiven Platzbeanspruchungen (Samstag/Sonntag) durchgeführt haben. Eine Zusammenkunft der Clubverantwortlichen hat leider erst in kleinem Rahmen durchgeführt werden können, doch hoffen wir, dass sich die Beteiligung in Zukunft erhöhen wird!

Es ist bekannt, dass ein Club durch Seniorenaktivitäten neue Einsteiger in der vergangenen Saison als Clubmitglieder gewinnen konnte, abgesehen von einigen Schnuppermitgliedern!

Partnerschaften

Für verschiedene Events und Anlässe benötigen wir Partnerschaften, diese gewinnen wir in einer gezielten Zusammenarbeit mit

- Pro Senectute
- Centers
- verschiedenen Clubs
- Regionalverband
- Swiss Tennis

Nur gemeinsam sind wir stark!

Ausblick: Schwergewichte kommendes Jahr im Alterssegment 50+

Kurzfristig

- **sensibilisieren, überzeugen, motivieren**
- Verantwortliche 50+ in Clubs rekrutieren
- Swiss Tennis und Regionalverband-Internetseite aktualisieren mit Menüpunkt Alterssegment 50+
- Erstellen eines Veranstaltungskalenders 50+ je Regionalverband
- möglichst Regionalverband-übergreifend arbeiten (Veranstaltungen, Events etc.)
- Coaching der Verantwortlichen 50+ im Regionalverband durch Kernteam

Langfristig

- Jeder Club/Center innerhalb Regionalverband hat eine/n Verantwortliche/n 50+
- Ausbildung Verantwortliche 50+ vorantreiben (Swiss Tennis und Regionalverband)
- Coaching der Clubverantwortlichen durch den Regionalverband
- Finanzielle Unterstützung der Clubs durch den Regionalverband

Dank

Ich danke den Clubs und Center für die Unterstützung bei den Anstrengungen das Alterssegment 50+ zum Rollen zu bringen. Ein besonderer Dank gebührt Swiss Tennis für die grosse Unterstützung. Der Verband hat ambitionöse Ziele für das Altersegment 50+ anvisiert. Es liegt an den Regionalverbänden und schlussendlich an den Clubs und Centers die erwarteten Ziele zu erreichen.

Solothurn 21.November 2009/KO